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8.0

無断複製・転用はご遠慮ください。

住民
参画

住民や地域との積極的な対話（ニーズの把握） ○

一般質問等による政策や事業改善の提案

現場調査・現状確認，聞取り，先進事例等の調査研究活動

住民の疑問や地域の意見を反映した本会議や委員会での発言・行動

議員間討論への積極的な参加，会派内での情報共有の徹底

住民自治組織活動や地域活動など，まちづくりへの参加・実践

○

3.5 △

地域と行政・関係機関がツナガルための助言・支援

（公約3） 環境問題をかんがえる

一般質問では市民の声をもとに調査研究を行い、主に子育て世代の教育や暮らしにまつ
わる政策提言を主に行ってきた。大阪で開催された生活保護についての研修や非常に声
の多い、獣害対策について美郷町でのフォーラムに参加したり、オンラインでの研修会等に
も積極的に参加し、幅広く勉強してきた。しかしながらこれまであまり取り組みの薄かった
福祉関係の学びを深めていく必要性を感じている。

○

一般質問等による政策や事業改善の提案 ○

機能
強化
４point

○

○

情報
共有
３point

現場調査・現状確認，聞取り，先進事例等の調査研究活動 ○

住民の疑問や地域の意見を反映した本会議や委員会での発言・行動 ○

地域等における報告会の開催やＳＮＳ，チラシ・広報誌等による情報発信 △

会派名

　１年間の主な活動・取組内容，または，取り組めなかった事項と理由　等

検証の対象／分野

（公約１） とにかく子どもをまもる

（公約2） くらしを大切に

2.5

情報
共有

2.5

住民自治組織活動や地域活動など，まちづくりへの参加・実践

地域等における報告会の開催やＳＮＳ，チラシ・広報誌等による情報発信

　会派や所属するひろしま議員女子会で先進地の視察や勉強会等積極的に開催し、会派では「あすカ
フェ」という議会報告会を開催。個人でも「とくおカフェ」を基本的に月一度開催し、SNS等で発信して
きた。個人的な議会報告会である「とくおカフェ」を月一度開催できなかった月もあったため、できるだ
け継続して月に一度開催できるようコロナ禍の際に行ったオンライン活用も視野に入れて取り組みた
い。

議会基本条例前文「市民の代表として選ばれている議員は，市民の負託にこたえる責務を負っている」／21条「この条例の目的及び趣旨の達成状況について検証を行う」

住民や地域との積極的な対話（ニーズの把握） △

　こどもの権利条約について、知ってもらうための取組として、子どもの権利条約３０周年
記念イベントを開催し、市民に周知を図るなどを行ってきた。まだまだ子どもや子育て世代
の声をしっかりと拾うことが十分でないと思うので、SNSなどを活用した意見聴取の方法
を考えていく必要性があると感じている。

検
証

　地域を問わず行事等に参加し、さまざまな属性の方の声を聞き、関係機関につなげてき
た。行事参加に関しては、コロナ禍以降、土日等非常に多くのイベントや行事が行われてお
り、ワークライフバランスを考慮しながらの行事への参加を考えていく必要があると感じて
いる。

地域と行政・関係機関がツナガルための助言・支援 △

住民や地域との積極的な対話（ニーズの把握） △

地域と行政・関係機関がツナガルための助言・支援

徳

岡

真

紀

スキルアップのための研修会・勉強会等への参加

△

○

○

住民自治組織活動や地域活動など，まちづくりへの参加・実践

住民
参画
３point

三次市議会　議会運営委員会

2.5 2.0

現場調査・現状確認，聞取り，先進事例等の調査研究活動

住民の疑問や地域の意見を反映した本会議や委員会での発言・行動

○

○

各種計画書の分析，条例等との照らし合わせや既存制度との比較検討 ○

△

○

　保護猫活動の団体と協力し、地域猫活動の推進や環境配慮型農業に取り組まれる農家
さんをお迎えし、とくおカフェで市民の皆さんと共に学ぶ学習会を行った。このような取組
をＳＮＳであまり発信できていないため、これからは発信に努める。

　６月定例会において「みよし未来環境会議からの提案について⑴未利用資源を活用した循環型のま
ちづくりの取組について「三次の自然を活かした自然保育の推進について」質問し、環境問題への具
体的な政策への提言を行った。ゼロカーボンシティ宣言や環境条例などの取組が進んだが、コンポスト
の購入補助など具体的な政策には落とし込むことができず、引き続き調査研究を行い提言していきた
い。自然保育の推進についても、提言後市内３つの保育所が広島県自然保育認証制度の取得に繋が
り、三次の自然を活かした保育の推進に努めた。そのために県や先進団体などと連携を取ってきた。

△地域等における報告会の開催やＳＮＳ，チラシ・広報誌等による情報発信

一般質問等による政策や事業改善の提案

情報
共有

機能
強化

　引き続き、既存の議員像にとらわれず、自分らしく活動するうえで「とくおカ
フェ」をこれまでどおり開催し、市民の声を聴き、つなげていく。

課
題
の
抽
出
・
次
年
度
の
目
標
設
定

とにかく子どもをまもる

明日への風

○

検
証

スキルアップのための研修会・勉強会等への参加

△

各種計画書の分析，条例等との照らし合わせや既存制度との比較検討

2.5

住民
参画

副委員長

各種計画書の分析，条例等との照らし合わせや既存制度との比較検討

公約を検証する背景（根拠）

検証方法

1.5

「公約」について，成果如何に捉われず，その実現に繋がる年間の議員活動・取組内容を自己検証する（本シートに記載する公約内容は自由選択：重複可）

議会基本条例第４条（議員活動の原則）

　❶　選挙によって選ばれた市民の代表であることを自覚し，市政の課題全般について市民の思いを的確に把握し，市民全体の福祉の向上をめざすこと。【情報共有】【住民参画】

　❷　議会が言論の場であること，及び合議制機関であることを認識し，議員相互間の自由な討議を重んじること。【機能強化】

　❸　日常の調査及び研修活動を通じて自らの資質の向上に努めること。【機能強化】

　❹　地方自治の本旨にのっとり，政策，条例，意見書等の議案を提出する努力をすること。【機能強化】

　❺　市政の課題に関する論点を市民に明らかにするため，一般質問を一問一答方式により行うこと。【機能強化】【情報共有】

4.0

検証項目（10項目）

【検証値の捉え方】

１年間の議員活動・取組内容については・・・・・

　　　「ほぼ満足している」=”〇”　1.0

　　　「さらに努力する余地があると思う」=”△”　0.5

　　　「思ったような取組ができていない」=”▼”  0

議員名

議員活動自己検証シート（公約の取組）　　　（対象期間：令和６年度）

くらしを大切に

環境問題をかんがえる

情報共有・情報発信　「とくおカフェ」

活動の一コマ

議会基本条例第４条　議員活動の原則／議会活動の活発化「住民参画」「情報共有」「機能強化」分野の取組について（早稲田大学マニュフェスト研究所文献引用）

　次世代のこどもたちに豊かな環境を残したいと環境問題に取り組む子育て世代の保護者を共に、河
川清掃を行ったりしてきた。また、太陽光パネルにかかわる問題を危惧する市民団体と市長要望を
行ったり、県内の環境NPOの主催するフォーラムにおいてゲストとしてプレゼンテーションさせていた
だき、環境政策課を中心に本市の環境についての取組を広く知っていただく機会を作った。

議員間討論への積極的な参加，会派内での情報共有の徹底

値合計

9.0

　１年間の主な活動・取組内容，または，取り組めなかった事項と理由　等

4.0

検
証

　１年間の主な活動・取組内容，または，取り組めなかった事項と理由　等

　注）検証に繋がる活動等，成果等（事業の見直し等）を記入すること。

○

○

値合計

8.0

○

機能
強化

○

○

　ワークライフバランスにも気を付けながら、様々な行事等への積極的な参加

期数 （議員歴） ２期 （５年）

所属委員会　等

総務常任委員会

　SNSでの積極的な発信を心がけ、議員活動の見える化に取り組む。

こどもや保護者、先生の声をもとに、校則の見直し、不登校支援、子どもの居場所づくりについて一般
質問や委員会、全員協等で積極的に質疑・提案を行ってきた。他市町の先進事例等も、会派はもちろ
ん、代表を務める「ひろしま議員女子会」でも子ども参加型のルールメイキングの取組等を調査するた
め、私立高に視察に伺ったほか、子どもたちの声を市政に反映するための仕組みづくりについて、「こ
どもに優しいまちづくり事業」に取り組むニセコ町を視察した。会派を超えて、夜間中学校や学びの多
様化学校も視察し、提言につなげた。これを踏まえて次年度は条例などの制定を視野に入れて取り組
む必要があると感じている。

議会活性化検討特別委員会

広報広聴常任委員会

予算決算常任委員会

　SNSでのアンケート（Googleフォーム）などを活用し、学校や保護者、当事者である子どもたちにも
直接声を聞く機会をつくり、結果をもとに調査研究や提言等に繋げた。本会議や委員会、全員協等で
もヒヤリングをもとに質疑提案を行ってきた。SNSでの発信に関してはできるだけ本市の子どもにまつ
わる取組を発信してきたが、自分の活動に関しては十分発信できていないため、市民に知っていただ
きたい情報をSNSを活用してさらに発信に努める。

公約に係る年間の議員活動・取組状況の検証と次年度の目標設定や課題の週出

値合計

8.0

スキルアップのための研修会・勉強会等への参加 △

議員間討論への積極的な参加，会派内での情報共有の徹底

機能強化

住民参画 情報共有

機能強化

住民参画 情報共有

機能強化

住民参画 情報共有


